

RENCONTRE



Alde Harmand

LE PARCOURS
D'UN MAIRE PHILATÉLISTE

À l'occasion de la Nationale jeunesse « Timbres Passion 2016 » à Toul, rencontre avec Alde Harmand, Maire de Toul et Conseiller départemental de Meurthe et Moselle.

1992-2016, que de chemin parcouru !

1992, Alde Harmand participait à la mondiale jeunesse de Montréal, « Canada 92 » où il obtenait une médaille de Vermeil avec prix spécial.

2016, premier magistrat de la ville de Toul, Alde accueille « Timbres Passion 2016 » dans sa ville !

PB : Le loisir philatélique fait partie de vos passions depuis de très nombreuses années. Quel est votre parcours philatélique ?

Issu d'une famille de collectionneurs, c'est très tôt vers l'âge de 10 ans que je me suis intéressé à la philatélie. Nous procédions avec mon papa à des échanges, j'achetais quelques nouveautés avec mes petits moyens et c'est vers 12/13 ans que je me suis rendu pour la première fois au club philatélique de Toul en sachant ce que je voulais collectionner : « les anciens français ». Ma collection c'est définitivement tournée vers cette période jusqu'à aujourd'hui. Jean-

Marie (Vuillemand) m'a alors conseillé et j'ai monté une collection sur les Bleus de France présentée en compétition. La première fut la régionale à Vittel à la fin des années 80 où j'ai remporté le prix jeunesse ; interrégionales, Challenge Pasteur, Nationales, mais le meilleur souvenir restera la mondiale à Montréal en 1992. Toute l'équipe de France avec accompagnateurs avait fait le déplacement pour plusieurs jours avec un programme organisé par Philippe Lesage. Ces différentes manifestations étaient l'occasion de retrouver les copains (Rodolphe, Emmanuel ...) et nous passions des moments sympathiques.

PB : et votre retour en philatélie ? Vous avez présenté une collection, il y a quelques mois, lors de Paris-Philex : « Fabrication du 20c émissions laurées et non laurées » Pourquoi ce sujet ? Avez-vous également d'autres collections ?

Comme beaucoup, il y a eu les études, le travail, la famille et la philatélie fut mise un peu de côté par manque de temps. Sans jamais abandonner, j'ai repris le virus il y a 7/8 ans pour me consacrer toujours à mon sujet d'origine. Lors de la régionale à Toul l'année dernière, j'ai décidé de présenter dans la catégorie un cadre, un sujet plus restreint de ma collection « la fabrication des émissions non laurées et laurée du 20c ». J'ai obtenu le grand prix de l'exposition, ce qui m'a amené à participer à Paris Philex cette année, une belle expérience.

Quand j'aurai un peu de temps (!), je monterai une collection thématique sur les vêtements liturgiques. J'accumule depuis plusieurs années timbres et documents sur le sujet. Historien de l'Art de formation, c'est un sujet qui me passionne.

Apparemment le virus philatélique, contre lequel je ne connais pas de traitement, a touché ma fille Marie de 11 ans qui collectionne les éléphants et va présenter en départementale une thématique sur le sujet. Collection qu'elle montrera également à Timbres passion. Il ne reste plus que ma femme à convaincre, mais je me suis rendu compte qu'elle aimait bien fouiller, trier, chercher... Est-ce un début ?

PB : Et votre parcours politique ?

J'avais envie de faire bouger ma ville et je me suis présenté sur une liste aux élections municipales de 2001.

Elu, madame le Maire, m'a alors confié un poste d'adjoint au commerce et au tourisme. Réélu en 2008, je deviens adjoint aux finances et madame le Maire me passe le témoin de Maire en 2013. La liste que je conduis en 2014 est réélue. Elu Conseiller général contre toute attente dans un canton totalement défavorable en 2004, je serai réélu en 2011 et 2015.

Au département j'ai été vice-président de 2011 à 2015 en charge du tourisme et ai été pendant 11 ans le président du Comité Départemental du Tourisme.

PB : Le prochain grand rendez-vous, très attendu, en philatélie jeunesse, en Thématique et en philatélie Polaire, aura lieu dans votre ville de Toul, du 21 au 23 octobre.

Dites-nous en donc un mot pour conclure...

Nous allons vivre un beau moment lors de cette manifestation nationale. Une rencontre pour les jeunes philatélistes, mais pas uniquement : de nombreux concours seront réservés également aux adultes.

La ville va devenir le temps d'un week-end la capitale nationale du timbre. Toute la ville sera aux couleurs de Timbres passion : le fleurissement annuel a pour thème la philatélie, les ateliers périscolaires et au musée montent des collections dans le cadre du concours reflet du progrès, les commerçants vont mettre en place un concours sur la philatélie...

Ma plus grande satisfaction est enfin l'émission d'un timbre sur la cathédrale et ma plus grande déception c'est l'absence des TAAF alors que le championnat de France polaire se tient à Toul !

Dossier réalisé par **Pascal Bandry** ■

CANADA 92...
UNE EXPOSITION



^ Alde Harmand à l'expo Canada 92

CANADA 92: une exposition, un voyage, une amitié

Mardi 24 mars 1992, Roissy Charles de Gaulle, nous apprenons que notre avion un Boeing 757, aura 1h30 de retard; le voyage commence bien!

Arrivée à l'aéroport de Montréal à 15h40, pour prendre un bus vers 16h30, afin de commencer notre voyage. En effet, pour ceux qui le désiraient, un voyage jusqu'aux chutes du Niagara était organisé.

Nous faisons connaissance de notre guide (très charmante), qui tout au long de notre voyage nous expliquera la vie, les habitudes... des Canadiens.

Arrivée vers 19h30 à Ottawa, capitale du Canada. Le lendemain nous nous dirigeons vers Niagara et ses célèbres chutes, but ultime de notre voyage de 3 jours, en déjeunant à Kingston, en passant à Toronto où nous avons pu admirer le centre ville avec ses buildings et son tour.

Arrivée à Niagara à 19h30 avec la pluie sans avoir vu les chutes. Mais après un souper copieux et une partie de carte, je décide avec Laurent de descendre vers la merveille naturelle. Quel moment instance que je n'oublierai jamais: un bruit sourd sans rien voir, grandiose et magique à la fois. Le lendemain matin, le moment fut encore plus fabuleux. Que de grandioses: le bruit, la hauteur (60m), la largeur (600m), le brouillard dégagé par les chutes, la glace au pied, l'eau verte...

Nous avons pris notre repas à midi dans une tour panoramique avec une vue splendide sur les chutes. Un dernier regard sur les chutes que peu d'entre nous nous reverrons dans leur vie, mais que personne n'oubliera, avant de repartir sur Montréal, où nous arrivons vers 22h30. Le voyage fut long et fatigant. En 3 jours nous avons fait près de 2000 km d'autobus.

Pendant notre petit périple de 3 jours nous sommes toujours tombés sur de très bons hôtels, mais celui de Montréal fut le plus chic: 6 étoiles, 29 étages.

Vendredi, certains vont à Québec, d'autres restent à Montréal pour se rendre entre autre à l'exposition. Nous sommes que 2 jeunes à rester sur place, Rodolphe et moi.

L'hôtel était assez proche du palais des congrès, lieu de l'exposition, mais pour s'y rendre il fallait traverser la rue St Denis, similaire à celle de Paris! Après un rapide tour d'exposition, nous concluons, tous deux, que l'exposition est de bon niveau, mais que l'équipe de France devrait bien s'en sortir.

Nous faisons rapidement connaissance d'organisateur au stand de Philjeunes, dont Jean-Pierre Picard et Nathalie Fréchettes. Jean-Pierre est le président du conseil québécois à la jeunesse, pendant de Philippe Lesage.

J'ai fait le tour de l'atelier jeunesse, très riche en idée que nous pourrions exploiter en France lors de manifestations.

Le samedi matin en arrivant à l'exposition Jean-Pierre nous présente vers nous et nous conseille de nous diriger vers nos collections, en effet les médailles étaient affichées sur chacune d'elles. La journée débatait très bien pour la quasi totalité de tous les jeunes français contents de leur récompense.

Le samedi après midi fut consacré à un échange franco-québécois: plusieurs ateliers furent formés, devant présenter aux Québécois la France à travers ses régions: son histoire... Rodolphe et moi étions chargés du tourisme; nous ne nous sommes pas ennuyés, notre travail fut récompensé par un beau mais pas très bon morceau de gâteau, tout en crème, n'étant resté longtemps sur l'estomac!

Samedi soir, soirée du palmarès avec buffet. Proclamation des prix obtenus par les candidats présents dans la salle; mais nous repartirons un peu frustré de cette soirée, sans nos médailles.

Le dimanche matin la plupart des commissaires régionaux à la jeunesse présents au voyage se sont retrouvés avec des responsables québécois pour mettre en place une commission de jumelage. Vous auriez du voir l'enthousiasme des Québécois qui, on le ressent très bien, cherchent des attaches avec la France. Il est prévu de les retrouver en 1994 à Grenoble lors de la nationale jeunesse.

^ Compte-rendu du voyage Canada 92 signé Alde Harmand dans le bulletin du club de Toul.



^ Alde Harmand à l'expo Canada 92

L'émission laurée présente le plus grand nombre de variétés spectaculaires.

72 B2 = Corne = sur le nez

On peut constater une certaine évolution dans l'épaisseur de la corne.



Corne fine



Fausse corne



Même état, grand trait à gauche du front
Envoyé pour Londres, 16 juin 1871, affranchissement à 4 s., port simple pour la Grande-Bretagne. Timbre à date en rouge de port payé à Londres.

140 A1 = La Pile =



Ter élat

^ Extrait de collection de Alde Harmand